

Importamos gratis, bajo el epigrafe de CORRESPONDEN-
CIA, toda quita, reclamacion o discusion que, a nuestro ju-
icio, deba var la ley. Las firmas se publicaran a no, segun
deseo los comunicantes, pero estas deberan darnoslas, sea
como en domicilio, en garantia de su buca 16.—Los sueltos
o artículos de interes particular, que tengan el carácter de
anuncios, no se admiten sino bajo el concepto de REMITIDOS.
La correspondencia se dirige al Director. No se devuelven
los originales.

ADVERTENCIA

Los señores suscritores que se hallen en des-
cuerdo con la Administracion de este diario se
serviran remitir a la mayor brevedad el importe
de lo que adeuden, si no quieren experimentar
retraso en el recibo de los números.

DE LAS SEÑORAS!

Corte. Prueba. Adorno y confeccion de trajes.
Mentora, 33, entresuelo.

EL DIA

MADRID 5 DE ENERO DE 1882

AVISO

En el suplemento literario que publicaremos
el lunes próximo, leerán nuestros abonados un
magnífico artículo del Sr. CASTELAR, titulado
«La democracia en Europa y América»; la con-
tinuacion de las Memorias inéditas de DON AN-
TONIO ALCALÁ GALLIANO, un trabajo del
Sr. Benjumea, «La Navidad en Inglaterra»; Re-
vistas bibliográficas, etc., etc.

Combinaciones

Los políticos españoles damos en este punto quin-
ce y raya a todos los químicos habidos y por haber.
Como las cuestiones del personal son las que más
dificil arreglo tienen en nuestra política, han nacido
por adalacion, como diria un filósofo de rotatoria,
gran número de combinaciones para satisfacer los
caprichos de la suerte y las dificultades que el caso
se complace en presentar.

Surgen los descentos y los impicciones en una
época determinada, y al punto, sin que se conozca
el autor, quizá por generacion espontánea, nace una
combinacion.

En el caso presente, la mayoría tropieza con di-
versos conflictos: de un lado, los Sres. Lopez Do-
minguez y Balaguer piden el cumplimiento de las
promesas hechas al país desde los bancos de la opo-
sición, y de otro el Sr. Navarro Rodrigo sigue im-
penetrable y descomulgado, siendo para el Sr. Sagasta
una amenaza constante ó un acaparador de su falta de
energía.

Todo hacia augurar el principio del fin, y de
pronto aparece una combinacion que todo lo arregla
ó iguala, como la guadaña que siega la verde alfombra
de ray-grass.

El Sr. Posada sueña desde su sillón presidencial
en los placeres que su retiro de Llanes le proporcion-
a: su edad, sus desencantos, lo imposible que es a
sus ojos resucitar la muerta union liberal, lo hacen
dejar el descanso.

Esta vacante puede dar origen a un gran arreglo.
Navarro Rodrigo puede pasar a presidir el Con-
sejo de Estado; Balaguer el Congreso.

Y con esto, y con que el Sr. Gullón entre en Fo-
mento y Albarada pase a Gobernacion, la calma re-
saca entre las huertas fusionistas.

Aislado el general Lopez Dominguez, nada puede
hacer en contra del partido y de la exuberante gra-
biad de los llamados a última hora.

Además, que una golondrina no hace verano.

La fusion por dentro

Cartas de un diputado ministerial al casique
de su pueblo

Querido pariente: No puedes figurarte lo que con-
taria el tener que vivir en Madrid durante estos
días, los más alegres de año; más que por lo que
dura por lo que respes. Anta. Pero cómo viví yo a esa
haber conseguido... ¿As que seis credenciales en
cuatro meses de residencia en Madrid? Es cierto que
digo cartas de directores y ministros, prometiéndome
resolver inmediatamente mis recomendaciones.
¡Si se contentaran con estar los amigos...! En
cuanto a los diez trozos de carretera que habia de
reparar y remate, no me ha sido posible adelantar un
paso; el ministro me promete siempre complacerme
tan pronto como tenga dinero; pero como, este día
cuando llega, mi pretension nunca deja de serlo.

De cerca se ven las cosas mucho mejor, y la ver-
dad es que he visto cosas que nunca imaginé. Aquí
hablan de la patria, mas todos procuran para
ó sus amigos, y cuando los intereses de los ami-
gos son opuestos a los propios intereses, quedan en
completo olvido. Cada cual marcha por el camino
más corto para llegar al presupuesto, sin que sien-
ten nuestros correligionarios el menor remordimien-
to al practicar lo mismo que censuraron duramente
en los conservadores.

Consecuencia de lo dicho es el fraccionamiento de
la mayoría; cada aspirante a ministro necesita ro-
dearse de unos cuantos satélites que canten por to-
das partes en grandexa y voten los candidatos que
el designe con preferencia a los designados por el
ministerio, y cada aspirante de más modesta condi-
cion necesita agarrarse a los faldores de uno de los
de primera fila, al que está más próximo a ser mi-
nistro, para alcanzar por ajeno esfuerzo lo que por
propios merecimientos nunca lograría. Cada grupo
señala a los otros, por creerlos el mayor obstáculo a
sus planes, con más encono, con mayor furia que a
sus paridos enemigos, y todos obran como si sólo
hubiese en España constitucionales, como si no pu-
dieran perder la posicion que hoy ocupan, como si
sólo se tratase de mejorar sin arriesgar nada en la
empres. Cuando le digo contender los unos con
los otros y marmar de los compañeros con que
nos compartieron las arrezas de la oposicion, y
no pasar cerca, may seras, algun conservador que
me mira con ironica sonrisa en los labios, me acuer-
do de la fabulilla de los conejos y los galgos. Al ver

las infulas de personaje que se dan muchos que ni
siquiera saben lo que el secretario del último ayun-
tamiento, me entran deseos vehementes de sentar
yo tambien plaza de personaje, y mientras más lo
pienso, más me persuado a serlo.

Pero te supongo ganoso de conocer a estos seño-
res, a los dioses mayores cuyos nombres aparecen
todas las noches cuatro ó seis decenas de veces en
las columnas de La Correspondencia de España.
Aguarda a la próxima carta, y los conocerás a todos
tales cuales se han presentado a mirajos.

Banco de España.

En el balance de 31 de Diciembre, sus principales
cuentas presenta las siguientes diferencias, com-
parándolas con el balance de 30 de Noviembre:

Table with columns: ACTIVO, Pasivo, Diferencia respecto a 30 de Noviembre. Rows include Caja: Madrid y sucursales, Cartera de Madrid, Id. de las sucursales, Las demás cuentas del activo, PASIVO, Capital y fondo de reserva, Billetes emitidos en Madrid, Id. id. en las sucursales, Depósitos en efectivo en Madrid, Id. id. en las sucursales, Cuentas corrientes en Madrid, Id. id. en las sucursales, Las demás cuentas del pasivo.

En la Caja figuran 10.543.416 pesetas por pastas
de plata en la Casa de Moneda, cerca de dos millones
de baja; en los Efectos a cobrar en el día hay 7 1/2
millones de aumento.

Poco ha disminuido la Cartera de Madrid, en cam-
bio es muy fuerte el aumento que ha tenido en las
sucursales.

Más de 21 millones de pesetas han aumentado los
billetes emitidos, de cuyo aumento corresponden
cerca de 12 1/2 a Madrid. La cifra que alcanza esta
circulacion es la mayor que recordamos, cerca de
131 millones de pesetas. El maximum en 1880 fué
de 104.377.475 en Madrid, y el término medio del
año 93.309.864, desde cuyo término medio hasta los
131 millones indicados, van cerca de 38 millones; el
aumento nos parece peligroso, dada la historia tris-
tamente célebre de las famosas colas del Banco.

Cierto es que el pasivo inmediatamente exigible,
entre billetes, depósitos y cuentas corrientes, no
llega a 812 millones y la caja presenta una suma
de 247 1/2; pero hay 77 y pico millones en la Casa
de Moneda en pastas de plata, en poder de comisi-
onados de provincias y extranjeros y en poder de
conductores.

La circulacion de billetes en provincias tambien
alcanza una cifra nunca concebida; el maximum en
1880 fué 164.616.525 pesetas y el término medio del
año 134.239.000, mientras que ahora la emision se
eleva a 215 millones.

Si el Banco se hubiera preparado desde hace
tiempo pagando sus billetes en oro, ó cuando menos
en duros, este aumento de emision no nos alarma-
ría; pero como desde que el Banco se encargó de la
conversacion previmos que se veria quizá obligado a
forzar la circulacion, el hecho nos causa alguna in-
quietud, a pesar de que por fortuna es insignificante
la suma de títulos que han pedido el reembolso en
efectivo. No obstante, la Bolsa se reacciona estos
días en baja, consecuencia natural de haberse forza-
do las operaciones en la esperanza de dicha con-
versacion. A su vez las cuentas corrientes de Madrid en
el Banco de España presentan una fuerte baja,
prueba de que hay gran necesidad de metálico.

Coincide con este movimiento de nuestra Bolsa,
que opera sobre la conversacion, el de provincias, es-
pecialmente la de Barcelona, que demanda capitales
para la creacion de Bancos y otras compañías.

Nunca ha necesitado el Banco proceder con más
prudencia, y es de esperar que su actual gobernador
procurará que la tenga.

Las ganancias del Banco realizadas en sé o un
mes han subido de 8.739.037 pesetas a 15.339.920, y
en consecuencia se anuncia el pago de un dividendo
activo de 65 pesetas por accion, deducida ya la con-
tribucion correspondiente. Celebraremos que estos
pingües beneficios nos nos traigan a la postre una
larga cola.

Situacion y condiciones
de nuestros hospitales.

Hace próximamente seis años publicó el Monthly
microscopical journal, de Londres, un curioso estu-
dio en el que se daba cuenta de la existencia de nu-
merosísimos bacterios en las paredes de las casas de
curacion mejor cuidadas, examinándose en seguida
el influjo de su desarrollo sobre el de muchas fe-
bras malignas. Segun el autor de tan interesante
trabajo, no podia ponerse en duda el paralelismo ó
la concomitancia de estos dos órdenes de hechos.
Donde se producía uno, se manifestaba tambien el
otro.

Los que hayan visitado los hospitales españoles
se habrán apercibido siempre de un olorillo espe-
cial, no explicable en modo alguno por el empleo de
los medicamentos; habrán pensado que la renova-
cion del aire no se verifica allí de un modo tan ac-
tivo como fuera de desear; y asociando a estas sospe-
chas el dato anterior se preguntarán: ¿son los esta-
blecimientos citados un foco permanente de infeccion
no sólo para los enfermos que hay en ellos, sino
para la ciudad entera? ¿Quiénes son los responsables
de tales daños, los que dirigieron la construcción de
los edificios ó los que hoy gobiernan dichos insti-
tutos?

A la primer pregunta se contestarán la mayor
parte de los observadores afirmativamente. Compa-
rados con los centros extranjeros, en los que toda-
vía aparecen mismos, resulta evidentemente la des-
ventajosa situacion en que se encuentran los nues-

tros: esos mismos arenys, bien observables por to-
do el que se tome la molestia de entrar en sus salas,
y pocas veces percibibles en otros sitios; son indicios
denunciadores de malas propiedades. Si se recuerda
ahora, además, que el Hospital General, el Militar,
el de la Princesa y otros más pequeños se encuen-
tran mal emplazados en la poblacion, y que los dos
segundos se hallan en la direccion Norte, no padrán
extrañarse los datos que arroja la estadística demo-
gráfico-sanitaria, ya que ellos y los cementerios con-
curren juntos a la más rápida destruccion de parte
de los habitantes de nuestra desgraciada capital.

Respecto a la segunda, no vacilamos en cargar
todo el peso de la culpa sobre los malos elementos
que hay en los edificios que poseemos, levantados en
épocas en que no se habian adquirido tantas nocio-
nes como hoy se tienen sobre los severos preceptos
que deben cumplirse en su construcción. Hemos ob-
servado el servicio interior, y sin que le creamos
exento de defectos, podemos decir que es tan bueno
como puede ser un servicio de este género: en quan-
to a la direccion, los nombres de los médicos distin-
guidos que la han tenido a su cargo, ó han influido
en ella de un modo más ó ménos inmediato, es una
garantía de su excelencia. En ninguna otra profes-
ion hay en España tantas gentes que conozcan
bien lo que se hace fuera.

Si han de evitarse tantos males, no podemos se-
guir con los establecimientos hoy utilizados; es pre-
ciso introducir profundas reformas, y aquí se pre-
senta otra cuestion: ¿pueden obtenerse por algun
medio grandes hospitales en condiciones higiénicas?
Nosotros creemos que no, y exponemos en otro
artículo las razones que nos mueven a pensar de
este modo.

La carne de cerdo

Con motivo de la inspeccion a que acualmente
se someten en casi todas las naciones de Europa las
carnes de cerdo, se hacen n merosos estudios que
dan por resultado averiguar la existencia en dichos
animales de nuevas enfermedades parasitarias. Ya
no solo se trata de la triquina ó de los gérmenes de
la ténia; hace poco tiempo que en Norte-América se
descubrió un nuevo helminto, y recientemente un
doctor berlinés ha encontrado otro, al que no ha
dado nombre todavía, pero el cual por su aspecto y
tamaño se parece mucho a la triquina.

Son tambien dignos de mencion los recientes tra-
bajos que Mr. Meguin ha presentado a la Sociedad
de Biología de París, acerca de los parásitos enquis-
tados en los músculos y en el tejido celular de al-
gunos animales, y que pueden ser confundidos con
la triquina.

Supuesto que la triquinosis en el hombre procede
casi exclusivamente del cerdo, se ha indagado por
qué medios puede llegar a desarrollarse la triquina
en este último. La infeccion es atribuyé a algunos
de los animales de que el cerdo se alimenta, entre
los cuales figuran ratones, topes, erizos, lagartos,
algunos batracios ó infinidad de lombrices y gu-
zanos.

En las investigaciones que M. Meguin ha hecho
no ha encontrado indicios de triquina ni de ningun
otro parásito en los ratones y topes, pero en algu-
nos lagartos, arizos, ranas y otros animales, espe-
cialmente en los que se alimentan de moluscos y
lombrices, encontró pequeños helmintos enquistados
que a primera vista podian confundirse con la
mencionada triquina; pero que sometidos a un deter-
minado exámen resulta que son larvas de otros seres
que los naturalistas llaman spirópteros y diparagos.

En otras investigaciones se ha hallado triquina
en los ratones, ratas, gatos y ranas y hasta en algu-
nos vegetales, como la raíz de la remolacha.

Si es positivo que son pocos los cerdos que se pre-
sentan infestados de triquina, no pasa la misma con
las larvas de ténia ó gérmenes de la solitaria, pues
rara es la semana que no se deiscen ó inutilizan en
la inspeccion del mercado de los Mostenses algunos
jamones atacados de tal plaga.

Esta infeccion eraafortunadamente muy fácil de
distinguir a simple vista. Vulgarmente la llaman
pírcula del cerdo; y se conoce en que al partir el jam-
mon presenta unas veguillas ó esquillos blancos,
del tamaño de perdigones, diseminados por todo el
tejido. Estas veguillas pueden separarse enteras
con gran facilidad. Hecha su disseccion y observa-
das al microscopio, se ve constan de tres capas ó
membranas, conteniendo en el interior el cisticeroo
con su corona de ganchos, cuatro ventosas alrede-
dor y una infinidad de gérmenes capaces de repro-
ducir el animal en todos los sitios en que se encuen-
tren en condiciones apropiadas.

De modo que estos jamones atacados de viruela
no producen en el hombre las viruelas, como creen
algunos, pero si la solitaria, y por lo tanto deben
proscribirse por completo de la alimentacion.

Los festejos de Lisboa

Ya se ha acordado el programa de los festejos que
se han de celebrar en Lisboa con motivo del viaje
de los reyes de España a aquella capital.

El día 10, de una a dos de la tarde, la corte portu-
guesa bajará a la estacion de Santa Polonia a reci-
bir a los reyes de España.

Por la noche gran comida en el palacio de Ajuda.
El día 11. Gran revista militar. Los reyes y los
principes recorrerán las filas y las reinas presenciarán
el desfile desde las tribunas levantadas en la
plaza del Rocío.

Por la noche baile en Palacio.
El día 12 se verificará solemnemente la apertura
de la Exposicion. El trono estará colocado en el pri-
mer salon, donde se hallan los cuadros antiguos.
Por la noche funcion de gala en el teatro de San
Carlos.

El día 13 expedicion a Cintra y almuerzo en las
Peñas. Por la noche baile de la Sociedad Comercial.
El día 14. Los reyes recorrerán la capital y visitarán
los sitios públicos. Por la noche funcion de gala en
el teatro de Doña María.
El día 15. Partida para Villavieosa. La cacería du-
rará tres días, al fin de los cuales los reyes de Es-
paña volverán a España sin regresar a Lisboa.
En Villavieosa no se pueden hospedar nada más
que treinta personas, y las invitaciones a las cace-
rias tienen que ser por lo tanto muy restringidas.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

El viaje a Lisboa por la linea antigua tiene, como
compensacion de sus abrumadoras molestias, algu-

nos alicientes. Durante la noche se dejan atrás las
llanuras de la Mancha, donde el frio es intenso; la
luna ilumina vastas extensiones de terreno, blan-
cuzcas, secas, descarnadas, donde parece imposible
que la vegetacion brote; pero las primeras horas de
la mañana iluminan ya bellos paisajes, el tren atra-
viesa la tierra legendaria de los conquistadores, los
prados se muestran ya verdes, y entre las rocas se
ven las construcciones de las ricas minas que guar-
da en su seno el fecundo suelo de Extremadura.

La frontera se atraviesa de noche, y luchan los
primeros rayos del alba con la densa oscuridad
cuando se llega a Lisboa.

La impresion que produce la primera vez que se
visita, es sorprendente. Todas las capitales se pare-
cen algo. Esta tiene un aspecto característico. Sor-
prende ver sus calles escalonadas. Los jardines de
unas casas parecen azoteas de otras, y penachos de
ramas verdes coronan los viejos edificios, escapán-
dose ramas de hiedra por encima de vetustos mu-
ros. En algunas partes se alzan en los jardines es-
beltas palmeras, y hay muchos balcones con naran-
jos, limoneros y camelias, que crecen al aire libre
sin el cuidado de la estufa.

Hoy se ha celebrado la solemne apertura de las
Cámaras. La corte, en las carrozas de gala, se ha
trasladado al antiguo convento de San Benito, don-
de los Cuerpos Colegiados tienen su morada.

El salon del Congreso es una estancia rectangu-
lar, pintada de blanco, con cortinas azules y despro-
vista de adornos; los diputados se sientan en sillones
aislados y tienen delante sencillísimos pupitres
pintados de negro.

La Cámara es sencillísima. Parece la sala de di-
bujo de un gran liceo. El salon de los Parcs dicen
que es más suntuoso. A lo largo de los claustros de-
ban guardia los alabarderos con calzón rojo, casaca
abierta y banderola a cuadros como la de los tercios
de Flandos.

A los reyes precedía el infante D. Augusto con la
espada desenvainada. El rey iba de uniforme, y la
reina lucía un traje de terciopelo, color marrón, bor-
dado con sedas de colores, y llevaba ríñera y corona
de brillantes. La acompañaban seis damas, vestidas
todas de blanco, con largos mantos de corte azules.

La temperatura es tan apacible aquí, que la reina
y las damas iban escotadas y de manga corta, y no
se pusieron abrigos ni aun para subir a los coches.

En la tribuna del cuerpo diplomático estaban con
otras damas la señora de Valera y la esposa del se-
gundo secretario de la legacion, Sr. Goyti.

El rey leyó el discurso con gran entonacion; a la
derecha del trono estaba el infante D. Augusto, y a
la izquierda un anciano general que sostenia una
bandera.

La concurrencia era numerosísima, y entre las
salvas de la artillería el rey declaró abiertas las Cá-
maras.

De la Exposicion no es posible todavía dar idea.
Una nube de obreros invade el antiguo palacio del
marqués de Pombal.

Los ingleses han colocado ya tres vitrinas con
preciosos objetos de orfebrería de los siglos xv
y xvi, y con esculturas en madera.

Los portugueses organizan su magnífica colec-
cion de espléndidas telas de Oriente, y han colocado
ya toda su orfebrería, que es en más de un concepto
notable.

A España no le ha bastado con la sala que tenia
designada, y ocupa con los coches, con los arcones
y con los tapices gran parte de otras tres estancias.

Los trabajos continúan con gran actividad para
que todo esté terminado el día 9 del corriente.

Se ha nombrado un comité de la prouisa para re-
cibir a los periodistas españoles.

Orense

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Es mal antiguo, y por desgracia arraigado en
nuestra patria, que las compañías de ferro-carriles
bagan siempre y en todo lo que bien les parece, de-
jando a un lado la comodidad y aun la seguridad del
público que paga, y tiene por ende perfecto derecho
a que se le sirva bien.

De este mal tan generalizado no podríamos estar
libres los gallegos. Obtuvimos, tras largos años de
concesiones, subvenciones y prórogas sin cuento,
que llegase a ser un hecho la comunicacion entre
Orense y Vigo, por medio de una vía férrea. Pero
cuando todavía se habíamos llegado a persuadirnos
bien de que aquel fausto suceso fuese una verdad, los
abusos de la empresa concesionaria nos obligaron a
moderar nuestro entusiasmo, extinguido por com-
pleto luego al considerar que nos quedaba una úl-
tima y más terrible desepcion.

Después de tantos años de espera, parece que de-
bíamos tener derecho a una conduccion barata, rá-
pida, y sobre todo segura, y nada de esto aconteció.
Un conductor de quijas se alzó al conocerse los mil
defectos de que adolecía la linea, no bien terminada,
en varios puntos, mal construida é insegura en mu-
chos otros, y en alguno ocasionada a terribles estis-
trotos, como sucede en el célebre túnel de los Valos.
Sole temiendo esto en cuenta podrá encontrarse
fácil explicacion al considerable número de descar-
rillamientos ocurridos en brevisimo plazo. Además
el mal servicio que en ella se presta y el escaso nú-
mero de empleados, de lo que depende que se ob-
serve siempre un inconstante retraso en la llegada
de los trenes, y se tendrá la medida del disgusto ge-
neral.

Las quejas con insistencia repetidas en la prensa,
produjeron su efecto, y en 23 de Noviembre último
se dictó una real orden encaminada a cortar tantos
abusos. Prescribió en ella el arreglo de terrenos;
la substitution por otras de las máquinas de
ocho ruedas, que habian sido causa de la mayor
parte de los descarrillamientos; la terminacion de
las estaciones y su cerramiento en los puntos a nivel
y de paso; que se completé el material de traccion,
de carrusjes y estaciones; y, por último, que el go-
bernador de Orense interviniera en todos los asuntos
de carácter general de explotación de la linea, que-
dando solo al de Pontevedra la intervencion en los
asuntos locales.

Conformes estas disposiciones con los deseos de
la opinion, estamos esperando aún que se lleven a
la práctica.

La creacion en esta capital de una «Liga de con-
tribuyentes» será pronto un hecho. La comision al

efecto nombrada ha redactado ya el proyecto de reglamento y muy pronto se verificará la reunion general para su aprobacion y constitucion definitiva de la Liga.

El ferro-carril de Villanueva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.) BARCELONA 2 de Enero de 1882.

Ayer no escribí porque la continuidad de los festejos me quitó el tiempo indispensable para ello. Terminado el baile de la noche anterior á las cuatro de la madrugada, parte de los expedicionarios regresamos á esta capital, volviendo á Villanueva ayer al medio día con objeto de asistir al té con que el Circolo Villanovés obsequiaba al consejo de administración del ferro-carril, á su director-gerente el Sr. Gumá y al Sr. Balaguer, quien, desahogado siempre con la prensa, nos rogó que asistiéramos á esta fiesta.

Extranjero.

Política francesa.

La revision está asegurada por completo, al decir de los diarios ministeriales, los cuales ven la demostracion de que así se crea en el mundo oficial, en los grandes preparativos que se hacen en Versalles para la reunion del Congreso. Al finalizar la primera quincena de este mes deben estar terminados los trabajos de instalacion. El Congreso se reunirá, pues, pocos dias despues de abrirse la legislatura de las Cámaras, y funcionará, á lo que se cree, durante dos ó tres semanas.

Se anuncia una reunion de los diputados de la mayoría de la Cámara para el próximo lunes, con objeto de ponerse de acuerdo para la eleccion de la mesa de dicho cuerpo. Mr. Brisson, é igualmente los vicepresidentes MM. Lepère y Pilippoteaux, serán sin duda alguna reelegidos; pero habrá que designar otros dos vicepresidentes en sustitucion de MM. Deves y Spuller, nombrados respectivamente ministro de Agricultura y subsecretario de Negocios Extranjeros.

En cuanto al Senado, es segura la reeleccion de Mr. Leon Say, el cual presidirá tambien el Congreso con arreglo á la Constitucion.

Para los primeros dias de la próxima legislatura está anunciada la presentacion de varios proyectos. El ministro del Interior, Mr. Waldeck-Rousseau, tendrá terminados ya sus proyectos sobre asociaciones laicas y religiosas y otro organizando las sociedades de socorros mutuos, redactado de acuerdo con el ministro de Hacienda. El de Cultos, segun Le Temps, va á presentar un proyecto destinado á completar el Concordato, en que se determinan las relaciones del clero con el gobierno.

Tambien el ministro de Agricultura someterá al Parlamento algunos proyectos sobre sociedades y enseñanza agrícola.

Italia y el Papa

En la recepcion de año nuevo celebrada en el Quirinal, el rey Humberto conversó largo rato con los miembros de las comisiones de las dos Cámaras.

Segun la Opinione, el rey de Italia se expresó con gran firmeza en el sentido de no admitir ingerencias extranjeras en el asunto, á su vez puramente italiano, de las relaciones entre el Papa é Italia.

El Capitan Focassa añade que el rey preguntó al Sr. Farini, presidente de la Cámara baja, cuándo se discutiría la ley de gastos extraordinarios militares y otros proyectos encaminados á completar la organizacion militar de Italia.

Segun el mismo periódico, estas palabras han producido gran impresion.

Las elecciones en Grecia.

El domingo se verificaron las elecciones generales para renovar la Cámara de diputados. Un despacho de Atenas, fecha 2, anuncia que las operaciones electorales se han llevado á cabo en medio del mayor orden, y que los resultados conocidos son muy favorables al Gobierno. Esto no obstante, dos ministros, los de Justicia y Marine, han sido derrotados.

El canal de Panamá

El Standard anuncia que Mr. Frelinghuysen, secretario de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, ha entablado nuevas negociaciones sobre el tratado Clayton-Bulwer. Las proposiciones de la república norteamericana han sido, á lo que parece, dulcificadas, reconociendo Mr. Frelinghuysen la necesidad de que ambas potencias se hagan concesiones reciprocas.

La asamblea nacional de Servia.

En la segunda quincena de este mes inaugurará sus tareas la Sconpchtina. Se aguarda con interés el discurso del príncipe Milano. Las últimas elecciones han compuesto dicha Asamblea de este modo: 122 progresistas (gubernamentales), 40 radicales y 8 liberales. Por ahora no se espera ningun cambio ministerial.

Correo de provincias

Estadística curiosa.

Los alcaldes de 26 pueblos de la provincia de Valencia, no saben leer. Ninguno de los individuos del ayuntamiento de otros cinco pueblos, tienen esa elemental instruccion. En 13 no saben leer los sindicos. En otros 17 sólo los concejales saben leer y escribir, y el gobernador civil ha dispuesto que los alcaldes y sindicos que hoy ejercen el cargo en aquellas condiciones, presenten inmediatamente la renuncia de sus cargos, encargándose de los mismos los concejales que reúnan las condiciones que marca la ley.

Se ha confiado ya á un arquitecto de Málaga el estudio del proyecto del edificio donde en Setiembre próximo ha de verificarse aquella ciudad la exposicion regional de obras de arte, productos de la industria y de agricultura.

Hace pocos dias fué muerto en el pueblo de Rafaleofer (Valencia) un vecino á quien se encontraron varias heridas de arma blanca en el pecho. El juzgado del partido de Gandía procedió á la detencion de otro vecino del citado pueblo en quien

recaen algunas sospechas de que sea el autor de la muerte.

La noticia del nombramiento de un subgobernador para Cartagena, ha caido en aquella ciudad como una bomba.

El alcalde primero ha presentado la dimision de su cargo.

El martes á medio día, en la calle Diagonal, cerca del paseo de Gracia, de Barcelona, ocurrió una horrible catástrofe. Parecía que algunos operarios se ocupaban en elevar una piedra de grandes dimensiones que debía colocarse en la parte superior de una casa en construccion, y que desprendiéndose de pronto dicha mole, arrastró un andamio, en el que se hallaban otros albañiles, resultando de tan horrible suceso dos muertos y algunos heridos.

Han terminado las obras de instalacion de la luz eléctrica en las minas de Riotinto. En los desmontes y talleres, segun dice un periódico de Huelva, trabajan los operarios con tanta facilidad como pudieran hacerlo de día, á la profundidad de 1.000 metros.

El domingo se bendijo en Tuy la cripta donde vivió San Pedro Gonzalez Telmo, en la calle que lleva su nombre. La imagen del santo fué trasladada procesionalmente á la cripta, donde se celebró el santo sacrificio de la misa. Las obras de reparacion é habitacion de dicho sitio, débense á la generosidad del prelado de la diócesis.

Ha sido robado el estanco de la villa de Barasoain, habiéndose llevado los ladrones una caja que contenia dinero y varios valores, ignorándose hasta quiénes sean los autores del hecho.

La señora doña Amalia Cardona ha legado al ayuntamiento de Mahon la cantidad de cuarenta mil duros que serán destinados á la fundacion de un hospital en las afueras de aquella ciudad.

A las seis y media de la mañana del martes fué asaltado por dos hombres, en la calle de Ossau, de Zaragoza, un sugeto que conducia 35.000 reales en plata, para remitirlos á Carriena en uno de los coches que hacen el servicio entre la capital y aquella villa. Los ladrones, despues de descargar un palo sobre el carretero, se apoderaron á viva fuerza de un saco que contenia mil duros en plata, huyendo á las voces del robado que pedia auxilio.

El miércoles fueron detenidos dos sugetos de nacion francesa que se presentaron á cobrar un abonaré de 8.000 pesetas en una casa-banca de esta capital, cuyo documento habia sido falsificado por uno de ellos abusando de la confianza de su principal, representante de una casa extranjera, que posee un almacén de vinos en el Arrabal de la misma capital.

Una de las últimas noches ha ocurrido en la ciudad de Tafalla un suceso verdaderamente escandaloso; en el corto trayecto que media desde uno de los cafés más concurridos de la localidad á la casa de un jóven muy conocido en la provincia de Navarra, fué robado éste sin que se haya podido dar con el criminal autor.

Los huelguistas de la fábrica de Torrelló, que diferentes veces habian amenazado al dueño del establecimiento, han pretendido llevar á cabo su propósito. Segun dice El Correo Catalan, fué dicho fabricante á Barcelona, donde, como de costumbre, varios huelguistas acechaban sus pasos, y al atravesar la plaza de la Concurulla, á eso de las diez de la noche, se acercó un sugeto y le asió de frente una puñalada en el lado izquierdo. Los planes del asesino quedaron sin efecto, por haber realizado su criminal intento ante un numeroso gentío que transitaba por el lugar del suceso. El agredido recibió sólo un pequeño rasguño.

Telegramas

(Agencia Fabra.)

PARIS 4.

Segun un telegrama que publica el periódico El Tiempo, se temen nuevas incursiones de insurrectos del Sar oranés, añadiendo que se han tomado algunas precauciones.

Segun despachos de Roma, las negociaciones entabladas por el gobierno alemán con el Vaticano por la mediacion del señor Busch, no han tenido más objeto que el arreglo definitivo de las cuestiones relativas á la promocion, al nombramiento y á la administracion eclesiástica en el reino de Prusia, y no se ha tratado de ninguna manera de la salida del Papa de Roma.

El señor Busch ha declarado que el gobierno alemán no podia hacer ninguna concesion en lo tocante á la letra de dichas leyes, pero ha prometido que seria acomodaticio respecto al espíritu de las mismas.

BERLIN 4.

El emperador Guillermo, al recibir á los ministros, ha dicho que el descontento de Prusia es tanto más incomprensible, cuanto que basta echar una mirada por Europa para ver que la situacion de Prusia es relativamente buena, comparada con las demás potencias.

PRAGA 4.

El cardenal Schwarzenberg, al recibir al clero que con motivo de su regreso de Roma ha venido á felicitarle, ha declarado que el Papa no ha pensado nunca abandonar á Roma y que se halla dispuesto á llenar sin temor sus deberes de buen pastor y de soberano Pontífice, sacrificando hasta su vida, si fuera necesario.

PARIS 5.

Segun noticias de Egipto, el presidente del Consejo ha nombrado subsecretario de la Guerra á Arabi-Bey, autor de la carta publicada recientemente, en la cual se expone el programa político del partido nacional egipcio. Añade que ahora es completo el acuerdo entre el khedive, la Asamblea de notables y el ministerio.

MÉJICO 2.

D. Matias Romero ha sido nombrado ministro plenipotenciario de Méjico en los Estados Unidos.

LONDRES 4.

Los periódicos publican una carta del hijo del primer ministro, Sr. Gladstone, en la cual confirma los propósitos del gobierno de abandonar en breve las medidas de represion en Irlanda.

PARIS 5.

El obispo de Grenoble ha sido llevado ante el Consejo de Estado por haber publicado una pastoral sin autorizacion del gobierno.

Tan pronto como se abran las Cámaras el gobierno presentará proyectos de ley sobre las sociedades y la enseñanza agrícola, y otro sobre la extincion de la florera.

El relativo á la libertad de asociacion está redactado en sentido muy amplio, comprendiendo, no solamente las asociaciones civiles, sino tambien las religiosas, sobre las cuales habrá disposiciones especiales.

El proyecto de ley destinado á completar el Concordato, establece medidas de policía general, determina las relaciones del clero con el gobierno y establece la sancion penal para asegurar la eficacia de las prohibiciones del poder civil en materia eclesiástica.

El ministerio ha acordado retirar el proyecto haciendo obligatorio el servicio militar de los seminaristas, votado por la Cámara de diputados y desechado por el Senado. El gobierno presentará un proyecto sobre la reduccion del servicio militar, que tendrá un artículo haciendo extensivo el servicio á los alumnos de los seminarios.

PARIS 6.

Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 29 1/2.—Idem exterior, 29 7/8.

LONDRES 5.

El Times, en su edicion de esta mañana, dice que el fracaso del tratado de comercio entre Francia é Inglaterra

afectaría grandemente á la cordialidad de relaciones entre ambos países.

Declara que Inglaterra no aceptará jamás un tratado menos favorable que el anterior.

El mismo periódico, hablando de la cuestion de Egipto, desecha la idea de una intervencion armada anglo-francesa en aquel país.

Esto, en concepto del diario de la City, aumentaría las dificultades pendientes.

TÚNEZ 5.

La columna mandada por el general Logerot salió de Gabes el 25 de Diciembre, dirigiéndose á Susa, donde se embarcará probablemente con direccion á Tolon.

El coronel Allegri queda de gobernador en Gabes, donde se está construyendo un reducto para poner la plaza á cubierto de cualquier ataque.

BERLIN 5.

Segun correspondencias de Rusia recibidas aquí, reina grande actividad en los preparativos militares que se están haciendo en aquel imperio.

Añaden que aumenta considerablemente allí la antipatía contra Alemania y que son de temer para una época no muy lejana sucesos de la mayor importancia.

(Oficiales)

SSEOVIA 4.

El gobernador.—Segun parte que acabo de recibir de la Guardia civil de Bernardos, ayer mañana, algunos trabajadores de la línea férrea, próximo al molino de Hornos se declararon en huelga con voces que atacaban al orden público: en su vista, fueron detenidos los culpables, habiendo cesado inmediatamente el motin.

CALAHORRA 4 (2, 15 t.)

El alcalde al ministro de la Gobernacion: El señor obispo sigue de gravedad. A las cinco y media de esta tarde se le administró el Viático.

GUADALAJARA 4 (9, 22 n.)

El gobernador al ministro: El alcalde de Sigüenza me dice por telégrafo, lo siguiente:

Incendio en Barbatona extinguido á las cuatro de esta tarde, sorroso comunicacion.

No conociendo más detalles, comunicará á V. E. por correo los detalles que me suministre el alcalde.

ZARAGOZA 4 (9, 26 n.)

El gobernador.—En la madrugada de hoy ha sido robado un sugeto que conducia 85.000 reales en plata, llevándose los ladrones 20.000.

El juzgado entiende en el asunto, ignorándose quiénes sean los autores del robo.

Diputacion provincial de Madrid

En la sesion de esta tarde, y despues de ser aprobada el acta de la anterior, se dió lectura al dictamen de la comision de fomento referente al pliego de condiciones para suabastar la publicacion del Diario de Avisos en el presente año.

El Sr. Guillen presentó un voto particular pidiendo la reforma de algunas cláusulas del pliego relativas al tipo de la subasta.

Tomado en consideracion, y no habiendo quien hiciera uso de la palabra, se procedió á la votacion y fué desechado por 20 votos contra uno, aprobándose acto seguido el dictamen por unanimidad.

Quedó sobre la mesa el expediente relativo á las estancias de elementos en San Baudilio de Llobregat.

Se aprobaron varios dictámenes de la comision de Beneficencia, y se aprobó un proyecto para cubrir las cargas de la misma en el presente año.

Tambien fueron aprobados otros de la de Hacienda y personal, y se levantó la sesion.

Nuevos uniformes de los generales

GALA.

Para los actos á caballo: casco con liron de pluma blanca, segun el modelo aprobado; levita de paño azul turquí, cerrada por una hilera de nueve botones, con vivos, cuello y bocamangas grana, bordado aquel de oro para los generales y brigadieres, llevando éstos en todos los uniformes los entorchados de la bocamanga y faja de plata, y unos y otros, siempre que hayan mandado cuerpo, los tres galones de oro ó plata, segun el arma ó instituto de que procedan. La longitud del faldon será igual á la distancia que media desde la costura de la cintura al escarto boton de la levita, contando desde arriba.

Charreteras doradas, segun modelo, iguales en un todo para generales y brigadieres.

Calzon blanco de paño-punto.

Botas de montar de charol.

Faja de seda color carmesí, con borlas de oro y pasadores de lo mismo para los generales, y de plata para los brigadieres.

Sable de montar, segun el modelo aprobado, con cordon y borla de oro y seda color carmesí.

Espuela de forma inglesa, cincelada y dorada.

Baston de caña de Indias, con puño de oro y trenchilla de seda carmesí y oro.

Guantes blanco de ante.

Para los actos pié á tierra: el mismo uniforme, sustituyendo al calzon blanco y bota de montar el pantalón de paño azul turquí con franja de oro.

Espolin de cuello de pichon, dorado y cincelado.

MEDIA GALA

Para los actos á caballo: casco con liron de pluma blanca, segun se ha expresado para gala.

Levita, la que se usa actualmente, con vivos encarnados, con el cuello bordado en oro, incluso para los brigadieres, y con los mismos botones que hoy tiene.

Calzon de paño-punto blanco.

Botas de montar de charol.

Espuelas, sable, cordon, guantes y baston, los de gala.

Para los actos pié á tierra: el mismo uniforme, cambiando únicamente el calzon y bota por el pantalón con franja, y la espuela por el espolin.

DIARIO.

Para los actos á caballo: casco sin liron.

Levita igual á la de media gala.

Calzon de punto grancé.

Botas de montar de becerro.

Las demás prendas las que se señalan para el uniforme de gala, y el cordon del sable negro, de pelo de cabra, acabando en una borla.

Para los actos pié á tierra: el mismo uniforme, sin más variacion que el pantalón largo de paño grancé actual, poniéndose una franja azul turquí igual á la levita, partida en dos, teniendo de ancho cada media franja 28 milímetros, con seis de distancia de una á otra.

El espolin, de cuello de pichon, dorado y cincelado, sustituirá á la espuela.

Para campaña, marchas y ejercicios se llevará la levita sin vivos y sin entorchados, sustituyendo el casco por el kepi-ros actual, y con las demás prendas señaladas para diario en los actos á caballo.

Durante un año podrá continuarse usando el antiguo uniforme. Transcurrido dicho plazo, será obligatorio el uso del nuevo.

Una comision del sindicato madrileño conferenció ayer tarde con el subsecretario del ministerio de Hacienda para tratar de la intervencion que ha de caberle en la confeccion del reglamento del subsidio

industrial. Se convino en la necesidad de reformar la mala investigacion de la Hacienda.

S. M. la reina doña Isabel ha enviado al Sr. Cánovas del Castillo un valioso obsequio, consistente en dos artísticos jarros de porcelana primorosamente pintados.

Esta noche se reunió en casa del Sr. Montero Rios la junta de los demócratas-progresistas que dirige el Sr. Martos, para ocuparse de asuntos relativos á la organizacion del partido.

Desde el mes próximo funcionará en Madrid una empresa titulada El Pacto mercantil, cuyo objeto es repartir á domicilio los artículos de primera necesidad, abasteciendo de ellos un día gratis cada mes á los parroquianos.

La junta para el concurso de los liquidadores de Hacienda la forman el director general de Contribuciones, un coasesor, un jefe de administracion de la referida direccion, un jefe de negociado de la misma y otro de la asesoria.

Pronto verá la luz un periódico festivo bisemanal que se titulará Gil Blas.

Ayer tarde conferenció con el Sr. Camacho una comision de propietarios de casas en Madrid, para tratar de la cuestion del amillaramiento.

Hemos recibido el primer número de la Revista Extremeña, periódico que ha visto la luz pública en Badajoz, y que segun su programa, ha venido al estado de la prensa á defender las ideas del partido demócrata-dinástico.

Se ha concedido la instalacion de una estacion telegráfica en el local del cuartel de Inválidos de esta corte.

Las Novedades de New-York publica el siguiente telegrama de Cuba:

«Habana 22 de Diciembre.—Hoy llegó á esta ciudad una comision de vecinos de Sancti-Spiritus para exponer al capitán general Prendergast el estado precario de aquella comarca é indiciarle las medidas necesarias para ponerle término.

El Sr. Portuondo ha salido para Santiago de Cuba, su ciudad natal.

La reapertura de la Exposicion de Matanzas ha sido aplazada hasta el 22 de Enero.

El gobernador de la provincia de la Habana ha descubierto que en virtud de falsificacion de documentos, continuaban en esclavitud 170 negros libres. Se ha comenzado una investigacion.»

Se anuncia para el día 15 del actual, la publicacion del periódico demócrata-dinástico La Alianza.

Se halla pendiente de despacho del ministro de Estado, una propuesta de encomiendas y cruces á favor de varios miembros del Congreso de electricistas recientemente celebrado en París.

Tenemos entendido que las cuatro plazas vacantes de magistrados de Audiencias trata el ministro de Gracia y Justicia proveerlas, mitad con casantes y las otras dos ascendiendo á jueces de término.

Por el ministerio de la Guerra se va á adquirir un magnífico retrato de S. M. la reina, con destino á la sala de generales.

Ha salido para Berna el señor conde de Almina, senador del reino y ministro plenipotenciario de S. M. en Suiza.

Han sido propuestos para grandes cruces de Isabel la Católica, el gobernador de Almería, D. Eduardo Gonzalez Rivera; el vicepresidente de la comision provincial de Cáceres, D. Antonio Asensio Nayla, y el alcalde de Cáceres, D. Lesmes Valhondo.

Tambien han sido significados para encomienda de Isabel la Católica, D. Roman Rodriguez, D. Máximo Tuñon, D. José de la Peña, D. Pablo Garcia Cano, D. Francisco Jacinto Cortina, D. Fermín Garcia Fortuna, D. Vicente Martínez Malo, don Francisco Sanchez Mateos, D. Francisco Flores Alvarez y el alcalde de Trujillo, D. Miguel Nuñez Castilla.

En el ministerio de Estado se ha hecho la siguiente combinacion: el secretario de la legacion del Perú, Sr. Moreno, pasa con el mismo cargo á Atenas, y al Perú va el Sr. Llavertía. El tercer secretario en Méjico, Sr. Alonso, pasa de segundo al Brasil, y á Méjico es trasladado el agregado en Washington, señor Viudez. De agregado á Washington va el señor Quiros, agregado del ministerio de Estado, y de tercer secretario en Berna el marqués de Villel. Tercer secretario en Rumania, el Sr. Samanigo, que está en Méjico, y para esta vacante al agregado en Constantinopla, Sr. Carreras. Es nombrado tambien tercer secretario con destino al ministerio, el señor Sancho.

El Sr. Rute, subsecretario de Gobernacion, ha dado orden á los porteros de su departamento, que su despacho estará abierto para los periodistas que deseen algo de él.

Dicho señor recibió ayer gran número de telegramas de provincias felicitándole por su nombramiento.

Los delegados de Hacienda son los únicos funcionarios que tienen autoridad para nombrar y separar estancoseros.

Hemos recibido un ejemplar de La estadística general del comercio exterior de España en 1878, que acaba de publicarse.

Agradecemos la atencion al señor director general de Aduanas.

En el Centro de Asturianos continuó anoche la discusion acerca de la necesidad de construir un puerto de refugio y comercial en la costa asturiana. Hicieron uso de la palabra los Sres. Rodriguez San Pedro y Villar. Esta noche seguirá el debate.

Ayer tarde se produjo un incendio en una chimenea de la casa núm. 13 de la calle del Sauce, que causó algunos perjuicios en el tejado. A las dos horas quedó extinguido por completo.

La Gaceta publicó ayer el resumen de la cuenta de ingresos y gastos del Centenario de Calderon. Los primeros ascendieron á 746.130,90 pesetas, y los gastos á 140.279,07. Queda, pues, un sobrante de

6.651,83, que se aplicarán en esta forma: 6.0 á la Diputación provincial de Madrid como resto del premio concedido á su estandarte; 600 en igual concepto al Instituto de segunda enseñanza de las Balears, y 4.651,33 á la Asociación de Escritores y Artistas para que las destine á enaltecer la memoria de Calderón de la Barca.

El juzgado de Palacio se ha presentado en la redacción de El Porvenir para secuestrar los números del colega en que se publicaron las cartas de los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron, dirigidas al señor marqués de Montemar, y que son objeto de una denuncia fiscal.

Hasta el día 20 del actual estarán expuestas en la Sociedad Económica Matritense las listas de socios que tienen derecho á tomar parte en la elección de compromisarios para senadores.

A veintinueve mil asciende el número de documentos presentados á la conversión en la dirección general de la Deuda correspondientes á las del material del Tesoro, obras públicas y facturas de carretas, cuyo importe sube á 16.000.000 de pesetas, valor nominal.

En el día de hoy fueron presentadas en la dirección general de la Deuda pública para su conversión 165 facturas del 2 por 100 con 3.247 títulos importantes 3.972.000 pesetas.

D. Andrés Monsalbez ha sido ascendido á la plaza de jefe de negociado de primera clase de la dirección de la Deuda pública, vacante por haber sido nombrado el Sr. Toledano, que la ocupaba, delegado de Hacienda en la provincia de Avila.

Proyéctase un arreglo en el personal dependiente de la dirección general de la Deuda.

Dicho arreglo no tendrá otro alcance que correr las escalas.

A las cuatro de la tarde, hora en que visitamos el ministerio de Hacienda, se encontraban reunidos con el señor ministro los señores subsecretario y directores generales, con objeto de seguir tratando del arreglo de aquel departamento, en lo que á los reglamentos de Hacienda y personal se refiere.

El gobierno francés ha recibido un telegrama del gobernador del Senegal anunciando que la fiebre amarilla ha desaparecido por completo de aquella colonia.

Segun telegrama de las 10,36 de la mañana, el señor obispo de Calahorra continúa en el mismo estado de gravedad.

Esta tarde ha sido atropellada por un carro en la ronda de Segovia una mujer anciana, que sufrió la fractura del omóplato derecho. El conductor quedó detenido.

Durante el año 1881 han ocurrido 2.639 naufragios. Las pérdidas ocasionadas por estos siniestros se calculan en 7.000 millones de francos, 2.500 más que en 1880. El número de víctimas no se conoce, pero se calcula que solo en la última semana del año han perecido en el mar 165 personas.

En el South Kensington Museum de Londres se verificó el sábado último una curiosa ceremonia: la de repartir diplomas á las alumnas más aprovechadas de la Escuela Normal de cocina, establecida hace un año.

Mañana verá la luz pública El Semanario Industrial, periódico dirigido por D. Gumersindo Vicuña, y de cuyas condiciones y tendencias tienen conocimiento nuestros lectores.

Las cajas postales de ahorros que tan buenos resultados producen en Inglaterra y en Bélgica, han quedado establecidas en todo el territorio francés desde el 1.º de enero. Todas las administraciones de correos reciben y devuelven los ahorros de los particulares á todas horas del día.

Cuando acaban de suprimirse en España las rifas benéficas que mataban el pequeño ahorro, quizás podría ensayarse, aunque en pequeña escala, algo análogo á lo que se hace en aquellas naciones.

El promotor fiscal del distrito del Centro ha formulado denuncia contra el periódico político El Progreso.

Hay ha firmado S. M. el rey el decreto de promulgación de las leyes fijando las fuerzas navales para el actual semestre y año de 1882-83.

Dicho decreto deberá aparecer en la Gaceta de mañana.

Hay ha estado á despedirse del ministro y subsecretario de la Guerra el mariscal de campo D. Odon García, nombrado recientemente segundo cabo de la capitania general del distrito de Aragón, y ha estado á presentarse á dichos jefes el general D. Gabriel Torres Jurado, nombrado jefe de división del ejército del Norte.

El sábado, 7 del actual, verificará la última sesión del primer período semestral la Diputación provincial de Madrid.

Han sido nombrados teniente fiscal de la audiencia de Palma (Mayores), D. Francisco de Sales Morcillo, cesante del mismo cargo, y trasladado á Valencia el magistrado de Cáceres D. Juan Caluella, á la audiencia de la anterior capital D. Joaquin Lopez Chico, á la de Albacete el cede de Burgos D. Ramon Octavio, de Toledo, y á ésta D. Tomás Maroto, de Las Ralmes.

El Sr. Surrá y Rali, director de Hacienda en el ministerio de Ultramar, se encuentra ligeramente enfermo, por lo cual no ha asistido hoy á su despacho.

La comisión encargada de la revision del Código de comercio se ha reunido hoy.

El Tribunal Supremo de Justicia despachará dentro de poco el expediente de unificación de la carrera judicial y fiscal de las provincias de Ultramar con la Península.

El dividendo que repartirá por el pasado semestre

el Banco de España será el de 65 pesetas, en vez de 75 como se ha dicho.

El Sr. Carreño aún no se ha encargado de la dirección de Gracia y Justicia de Ultramar, por no haber firmado S. M. el rey su nombramiento hasta hoy.

Esta tarde á las dos se ha reunido en el ayuntamiento la junta municipal, presidida por el primer teniente de alcalde Sr. Martinez Brau, para discutir el proyecto de empréstito de tres millones de pesetas con el interés de 7 por 100 anual, cuyo proyecto quedó aprobado en todas sus partes, levantándose la sesión.

Anoche se verificó en el teatro de la Alhambra el primero de los bailes que la sociedad La Incógnita se propone celebrar en la presente temporada. Hubo mucha gente y mucho orden.

Han llegado á Nueva-York los Sres. Leic Liang Taon y Chuen Shen Yin, cónsules del imperio chino en la Habana y Matanzas respectivamente.

Telegrafía al gobernador de Lérida que en el incendio ocurrido el 23 del pasado en Brossos, quedaron destruidas una casa y una cuadra, no habiendo desgracias personales.

Esta tarde ha estado el duque de la Torre en el ministerio de la Gobernación á felicitar al Sr. Rute por su nombramiento, pasando después á saludar al ministro.

El semanario titulado El estudio real objetivo ó la revolución de amor ha suspendido su publicación. En su quinto y último número que hoy se ha publicado dice su director, Sr. Giralt-Pauli, lo siguiente:

«Un imperioso deber de conciencia me ha obligado á acometer la árdua y difícil empresa de fundar un periódico que tendiese á combatir de frente y con verdad todas las corrupciones, todos abusos; á corregir por la acción viva toda mala costumbre, todo mal hábito, y á predicar paladinamente la piedad y la virtud.

Me sobraba decisión y voluntad para desafiar las iras de la corrupcion social, las burlas y la maledicencia. El público no ha respondido á mi llamamiento. Diez mil ejemplares de cada número repartidos en Madrid, han dado al tercero trece suscripciones!

Ni una sola persona ha venido á alentarme en mi abrumadora empresa. Doloroso me es tener que dejarla en sus comienzos. La indiferencia de la sociedad por el bien me libra de este penoso deber; yo me quedo, no alegre, sino resignado.»

Sentimos la desaparicion del colega.

Consejo de ministros.

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. El asunto principal que ha ocupado la atención del Consejo ha sido el viaje régio á Lisboa, dejando resueltos los detalles relativos al personal que ha de acompañar á los reyes y fijación definitiva del día 9 para la salida. De política exterior se habló ligeramente, no habiendo ninguna nueva noticia relativa á las negociaciones para el tratado comercial con Francia.

El ministro de Hacienda puso á la firma de S. M. los decretos nombrando los delegados que faltaban, algunos interventores y el de promulgación de varias leyes.

El de Marina, el decreto de promulgación de la ley fijando las fuerzas permanentes de la armada, y el de Fomento el de promulgación de la ley sobre concesion del ferro carril de Oat franc.

A las once bajaron los ministros á la subsecretaría de Estado, donde permanecieron hasta la una de la tarde, conferenciando acerca de los asuntos ordinarios de sus respectivos departamentos.

En los Círculos políticos.

Los políticos españoles merecian estar todos locos de remate. Pero no sucede así; algunos tienen un sentido común que maravilla, y á lo mejor ve uno que, contra toda tradición política, persiguen ideales dignos de estima.

Decimos esto á propósito de lo que estos dias hace la mayoría parlamentaria.

Unas veces se muestra esperanzada y resuelta en el camino de la libertad, otras censura á su partido por que no acomete las reformas que ofreció en la oposición.

Los amigos del general Lopez Dominguez se mostraban esta tarde animadísimo.

Algunos de ellos se las prometen muy felices para el mes de febrero, época en que volverán á reunirse las Cortes, según la versión más autorizada.

Pero en realidad ¿qué razon hay para que el señor Sagasta se incline el hánc hacia la libertad y el martes hácia la reacción? Ninguna, absolutamente ninguna, pero es el caso que hombres serios así lo afirman y hay que creerles bajo su palabra.

Pero á lo mejor persiguen ideales serios, y así es la verdad; porque este elemento de discordia de la mayoría, esos descontentos á cuyo frente figura el general Lopez Dominguez, no se reúnen contra el gobierno por falta de credenciales, sino más bien para recabar en nombre del país las liberales reformas prometidas en el estracismo, cuando el poder era un mito y Sagasta no se atrevía á afirmar que la Constitución de 1876 era mejor que la revolucionaria de 1869.

Algunos periódicos han dado en decir que el señor ministro de Ultramar piensa crear en Filipinas una dirección general con atribuciones de superintendencia.

El hecho es completamente falso, el Sr. Leon y Castillo no piensa absolutamente en crear dirección de ninguna especie.

Lo que hay es que como en estos dias hay gran escasez de noticias políticas, la gente se dedica á inventar todo género de historietas más ó menos verosímiles. Claro es que el desestanco del tabaco en Filipinas ha de modificarse algun tanto las condiciones administrativas de aquel archipiélago; pero hasta ahora nada se ha hecho. Lo mismo podemos decir con respecto á la ley de

imprenta; tampoco el señor ministro de Ultramar ha pensado nada sobre dicho asunto.

Esta noche se reúne en casa del Sr. Montero Rios varios demócratas-progresistas con objeto de leer las comunicaciones que los comités del partido de España, especialmente de la provincia de Valencia, han dirigido.

El Sr. Martos no podrá asistir por encontrarse ligeramente indispuosto.

Los Sres. Reina y Muñoz Vargas, recientemente accedidos á mariscal de campo y brigadier respectivamente, negaban hoy que hubiesen presentado la renuncia del cargo de diputado, á pesar de lo dicho por un colega.

Dichos señores, cumpliendo con el precepto reglamentario, pusieron en conocimiento del Congreso que habían recibido las mencionadas gracias, y pasando el asunto á la comisión de incompatibilidades ésta dió dictámen favorable, que no se pudo aprobar por falta de número, quedando en suspenso hasta que las sesiones se reanuden.

Sus majestades magas

Se aproxima el momento de echarse á la calle. Los miembros de las familias de aguadores públicos más distinguidas, preparan el viaje.

Son los Magos que acuden á esperar á los Reyes Magos; no saben precisamente por qué parte vienen, pero sospechan que á falta de estrella de rabe, ha de iluminarles el tinto de Valdepeñas.

¡Qué noche la del 5 de Enero! ¡Qué animacion en las calles de Madrid! ¡Qué alegría!

Todo esto para los adionados á rey mago, que para el resto del vecindario es noche de luto y horror. ¡Desgraciado del que tropieza, al doblar una esquina, con un peloton de magos armados de escudera, hachones, cencerros y otros atributos de primera enseñanza!

Puede considerarse dichoso si no le estrellan contra una puerta los aspirantes de mago.

Entre estos se halla lo más granado de la juventud dorada; las familias más ilustres tienen su representación en esos pelotones de ciudadanos que recorren las calles de Madrid.

Solamente los gremios de carboneros, aguadores y mozos de cuerda—como los denominamos vulgarmente en esta capital, sin duda para distinguirlas de los mozos de café con leche—contribuyen á la solemnidad de 5 de Enero con la parte más florida de su personal facultativo.

Cada pueblo conserva sus tradiciones respetables y sus resabios de lo que fué: la de los Magos madrileños es de más las notables por su primitivo candor y salvajismo.

En otro tiempo consistía la fiesta en embriagar á varios ferosteros y convencerles de que los Reyes Magos debían llegar á Madrid repartiendo dinero, dulces y consejos de Indias.

Pero la humanidad se civiliza, y hoy acompaña á cada peloton de magos un sujeto que interpreta el papel de inocente y se deja embriagar á cambio de conducir la escalera.

Todo se perfecciona con el trascurso del tiempo: hoy los magos que se usan son magos de alquiler.

En otro tiempo era más temible en Madrid la noche del 5 de Enero: muy pocos años se llevaba á cabo la manifestacion de los magos nocturnos sin que hubiera desgracias que lamentar.

Es que en cambio del adelanto social, las pasiones se dulcifican, pero los hombres naturales pierden la energía y la fé en sus principios políticos y civiles: hoy no se echan á la calle los magos con aquel entusiasmo que tanto esplendor daba á la fiesta en dias más felices.

Hoy todo se simplifica: hasta los Reyes Magos. Acortadas las distancias, facilitadas las comunicaciones entre los pueblos vecinos ó convenientes, las costumbres, los trajes, hasta el idioma de cada cual pierden su primitiva perez.

—Así es que en Francia, como decia un caballero que habia estado en el mismo Paris, ya no ve el extranjero una porcion de espectáculo, de los cuales disfrutaba el que antes visitó á la capital de aquella nacion. El bucy gordo, por ejemplo, ya no es tan gordo como era en otro tiempo, y cuando esto ocurre en Paris, no hay que extrañarse de que nuestros Magos layan venido á menos.

Sin embargo, la costumbre se conserva y podemos aún abrigar la esperanza de que mejor, andando los años, esa manifestacion, porque los españoles somos muy consecuentes y «no damos nuestros brazos á torcer,» como suele decirse, y cuyo modismo me parece muy natural en la práctica.

—Yo he sido mago durante siete años: ni uno sólo dejé de esperar el triunfo de este Gobierno.

—Y hoy? —Hoy estoy empleado y prohibiria esa fiesta, para que no nos molestaran los conservadores liberales todos los años en la noche del 5 de Enero.

—¡Si será... mago el funcionario!

Noticias de espectáculos

—La empresa del teatro de Madrid se propone dar en breve dos beneficios: uno á favor de los pobres del distrito y otro para las familias de las víctimas del incendio del teatro de Viena.

El reputado pintor Sr. Dardalla está concluyendo algunas decoraciones para la obra de gran espectáculo titulada Los perros del monte de San Bernardo, que en breve se pondrá en escena en dicho teatro. Tambian está contratado el cantador Juan Breva.

Gaceta de Madrid

del 5 de Enero.

va. En las Trinitarias, ejercicios á los sagrados corazones de Jesús y María á las tres y media de la tarde, que predicará D. José Lopez Carrillo.

VISITA DE LA COFRERÍA DE SAN LUIS.—Ntra. Sra. de Atocha en su Iglesia ó de Covadonga en San Luis.

Bolsa de Madrid del 5 de Enero

Table with columns for various financial instruments like Oblig. 3 y Tes., Id. id. ext., etc., and their corresponding values.

Paris 3 dias vista..... 4,06 Lóndres 90 dias fecha..... 47,75

La baja de hoy ha sido más sensible representando en los fletes una diferencia de 25 céntimos con relacion á los precios de ayer, y descendiendo sin rasonacion alguna de 95 á 92 1/2 y 87 1/2, 77 1/2 y 75. Escasas operaciones en los demás valores.

Bolsa de Paris, 3 de Enero

Table with columns for ACCIONES (Banco hipot. de España, Moviliario español, etc.) and OBLIGACIONES (Nort. Esp. 3 0/0, Idem 2.ª serie, etc.).

Bolsa de Paris del día 4.

Fondos franceses: 3 por 100, 84 1/2.—Idem 5 por 100, 114-40. Fondos Españoles: 3 por 100 exterior 28-57.—Idem interior, 00-00. Deuda amortizable, exterior, 00 0/0.—Idem interior, 00.—Obligaciones de Cuba, 000-00.—Consolidados ingleses 99 5/8.—Ultima hora: 3 por 100 exterior 28 1/4.—Id. interior, 29 5/8.—Deuda amortizable exterior 47 5/8.—Obligaciones de Cuba, 513-75.

Bolsa de Lóndres del día 4.

3 por 100 exterior español, 29 1/4.

Estado del tiempo

(Servicio especial de EL DIA.) El barómetro desciende en toda Europa. Una borrasca aparece por el S. de la Escandinavia, y fuertes vientos del S. O. soplan en toda la parte del N. O. mientras que en las Islas Británicas proceden del O. N. O. y N. O. Las presiones son elevadas en el Mediterráneo y tambien en toda nuestra península, donde el barómetro marca 766,6 (Valladolid) y 761,2 (Palma). La temperatura, elevada en todo el continente, se mantiene en España oscilando entre 12,4 (Palma) y -0,1 (Búrgos). El tiempo es bastante variable, y el termómetro señala en Madrid 8,6 y 2,0.

Banco de Castilla.

La administración, con vista del resultado del balance del año social, que terminó en 31 de Diciembre último, ha acordado que el dividendo del ejercicio de 1881 sea de 18 por 100 sobre el capital desembolsado de las acciones, ó sean 45 pesetas á cada una.

Y habiendo ya satisfecho á buena cuenta en Julio último 20 pesetas por acción, el resto de 25 pesetas á cada una se pagará desde el jueves 12 del corriente por las cajas de este Banco, en Madrid, de ocho de la mañana á dos de la tarde, todos los dias no feriados, y por los delegados del establecimiento en las provincias, contra el coupon núm. 2 de las acciones, presentado con facturas que se facilitarán gratis.

Madrid 2 de Enero de 1882.—Por acuerdo de la administración, el secretario, Ricardo Sepúlveda.

Espectáculos

PARA MAÑANA. TEATRO REAL.—Funcion 65 de abono.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Favorita. 2.ª de tarde.—A las tres.—Fausto. ESPAÑOL.—Funcion 98 de abono.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—La superstitia del mar.—El mago de escuela. A las cuatro.—La misa. COMEDIA.—Funcion 119 de abono.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—Los guantes del cochero.—Todo por el arte.—Intermedios por el teatro. 19 de tarde.—Turno 1.º.—A las cuatro y media.—Leon y Leona.—La vocacion.—Los vidrios rotos. ZARZUELA.—Funcion 79 de abono.—Turno impar.—A las ocho y media.—Marta. Funcion 10 de tarde.—Turno impar.—A las cuatro.—Los sobrinos del capitán Grant. CIRCO.—11 de media.—A las ocho y media.—Los hijos de Madrid. A las cuatro y media.—La misa. NOVEDADES.—Meda.—A las nueve y las diez.—Ultima comedia de los Fantoches.—Los pastorelos.—Condierto excentrico por la familia Goodrich. LARA.—Turno 2.º par.—A las ocho y media.—Salon Esclava.—De confanzas.—De Cádiz al Puerto. A las cuatro y media.—Galeotto.—Herrera en vivo.—La funcion de mi pueblo. MARTIN.—A las ocho y media y á las cuatro y media.—El nacimiento del Mesías.—La Degollacion de los Inocentes. GRAN PANORAMA DE ESPAÑA (En el Dca de Mayo).—Batalla de Tetuan.—Abierto de diez de la mañana á cuatro y media de la tarde.—La entrada al Euzarrazá será una peseta, ménos los miércoles. GRAN PANORAMA NACIONAL (Paseo de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto todos los dias desde la salida hasta la puesta del sol.

Imprenta á cargo de L. Paló, Administrador.

OBLIGACIONES CON PREMIOS EN METALICO E INTERES DEL 6 POR 100 ANUAL

BANCO POPULAR ESPAÑOL

OFICINAS EN MADRID—CALLE MAYOR, NÚMERO 116, SENCILLO, PRINCIPAL.

VENTA DE OBLIGACIONES de esta Sociedad con PREMIOS EN METALICO de 200 PSETAS cada una, e intereses del 6 por 100 anual.

- 1 premio de 8.000 pesetas. 20 premios de 200 pesetas. 200 premios de 50 pesetas
Id. de 4.000 id. 100 id. de 100 id. 1.678 id. de 15 id.

Los premios serán pagados ocho dias despues del sorteo, en la caja del Banco en Barcelona y en sus oficinas de esta corte. Los intereses se pagan por medio de cupones semestrales.

GRANDES REBAJAS POR FIN DE AÑO. El gran aumento que adquirimos por nuestro sistema de vender mas barato la novedades que solo producir suben las fabricas de Paris y Londres.

REGALOS PARA EL DIA DE REYES. C. P. SCHROPP. 4, MONTERA, 4. Primera casa en juguetes, fundada en 1772.

¡NO PADEZCAN TOS! Producese una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL D.º ANDREU DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

A. MENARD encañador y dorador sobre pialas, pepelos y sedas. Especialidad de encañaduras francesas.

MAS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO CON LA ACREDITADA AGUA DE LOECHES LA MARGARITA.

NO MASTOS. HELICINA VEGETAL. Curacion rapida y segura de toda clase de toses, por pertinaces y rebeldes que sean.

PURGANTE LE ROY. Hace más de sesenta años que esta casa se ocupa de los preparandos de dicho autor, gozando hoy de fama universal.

LLORENTE, DENTISTA. Dientes y dentaduras, sin extraer los raigones, y al alcance de todas las fortunas.

CENTRO DE REPRESENTACION Y GENERAL DE NEGOCIOS. Se reciben órdenes de compra y venta en toda clase de valores publicos, al contado y a plazo.

CLÍNICA DEL COLEGIO ESPAÑOL DE DENTISTAS. Aduanas, 26, triplicado, tercero. TABLA DE PRECIOS.

ALFOMBRAS. LIQUIDACION. Moquetas desde 10 rs., colocadas. Pielros preciosos, desde 6 rs., colocados.

LAS ANTILLAS. Vinos y licores los más ricos. Fianes, plátanos, guayaba, guanábana, zapotes, maney, manzanas, hincos, tamarindos, pulpa de tamarindos, paste, jalea, etc.

Mr. Hervey tuvo, no sesenta minutos, sino sesenta siglos. Jamás había pasado una hora tan larga. Verdad es que la de la comida, de siete á ocho, lo pareció más larga aún.

Desde este momento, como dijo el notario al despedirse de Hervey, la bola empezaba á rodar para no detenerse hasta llegar á su término. —¡Plegue al cielo que la perversidad del vencido y humillado usurero no ocasionese todavía nuevos y grandes diagnósticos!

GRAN BAZAR DE ALUMBRADO PRIMERO EN ESPAÑA DE PRAT HERMANOS. Infantes, 7, y Plaza de Bilbao, n.º 1.

EMIGRACION Y COLONIZACION. Artículo publicado en El Día (suplemento al número de 17 de Noviembre, 1881), seguido del informe sobre la emigracion del Excmo. Sr. D. Miguel Lopez Martinez, y del proyecto de ley para la creacion de colonias del Excmo. Sr. D. Javier los Arcos.